



## «Freundeskreis Ruth von Fischer»

c/o R. Stoll, Präsident  
[remy.stoll@stoll-tec.com](mailto:remy.stoll@stoll-tec.com) 079 – 759 3959

8708 Männedorf, den 15. Nov. 2023  
 Mooshaldenstr. 46

## **Jahresbericht des Freundeskreises 2022-2023**

### **1. Rückblick**

Mit grossem persönlichem Engagement ist es Stephane JeanRichard 2010 gelungen das Werk der Künstlerin Ruth von Fischer über ihren Tod hinaus lebendig zu erhalten. Mit Publikationen, Ausstellungen und Wandteppich-Besuchen konnte der Kontakt zwischen den Freunden von Ruth von Fischer gepflegt und weiterentwickelt werden. Der plötzliche Tod von Stephan JeanRichard am 17. Mai 2023 ist für seine Liebsten ein grosser Verlust und ein einschneidendes Ereignis. Im Namen des Freundeskreises danken wir Stephane JeanRichard für sein grosses Engagement und drücken seiner Familie und seinen Nächsten unser tief empfundenes Beileid aus.

Die Übergabe des Vereinssekretariats an den Präsidenten wurde durch Marianne und die Kinder von Stephane tatkräftig unterstützt, so dass einer Fortsetzung der Aktivitäten nichts im Wege steht.

Der Tod von Stephane JeanRichard, wie auch der Lauf der Zeit, werden im Freundeskreis zu Veränderungen führen. Der Wechsel in der Redaktion der Website wurde bereits Anfangs Jahr vollzogen und Anne Wanner hat angekündigt, sich altershalber aus dem Vorstand zurückzuziehen. Noch mehr als in den Vorjahren liegt es an den Mitgliedern, dem Vorstand und der Kerngruppe den Freundeskreis zu gestalten und die Aktivitäten zu organisieren, mit denen das Werk der Künstlerin lebendig erhalten bleibt.

### **2. Mitglieder**

Der Mitgliederbestand des Freundeskreises blieb 2023 stabil auf dem Vorjahresniveau von etwa 84 Mitgliedern. Wir möchten alle Mitglieder dazu anregen, ihre jüngeren Nachkommen zum Mitmachen im Freundeskreis anzuregen.

### **3. Aktivitäten 2022-2023, Web-Seite und Publikationen**

Im Vereinsjahr traf sich die Kerngruppe in der Helferei in Zürich und hat die diesjährige Kartenserie mit Pflanzenstudien definiert. Diese konnte rechtzeitig zur diesjährigen Jahresversammlung fertiggestellt werden. Nächste Schritte für ein digitales Werkverzeichnis, für die Website und für ein Stoffdruck-Büchlein wurden besprochen. Somit ist es unserem bescheidenen Verein, trotz beschränkter Disponibilitäten gelungen, die Aktivitäten weiterzuentwickeln und eine neue Kartenserie herauszugeben.

### **4. Jahresversammlung vom 26.11.2022 im Pfrundhuus und in der Predigerkirche, Zürich**

Die Versammlung wurde von 19 Mitgliedern besucht und fand in 2 Teilen statt. Nach dem Besuch des Apostelteppichs im Durchgang des Pfrundhuus, mit schönen, erklärenden Worten von Frau Pfarrer Rehmat, wurde die Jahresversammlung in der Predigerkirche durchgeführt.

Die Resultate der wichtigsten Traktanden:

- Zustimmung zum Bericht über die schriftlichen Jahresversammlung 2021: einstimmig
- Zustimmung zum Jahresbericht und zur Jahresrechnung 2021-2022: einstimmig

### **5. Aspekte aus der Jahresrechnung 2022-2023**

Objekte	Ausgaben	Einnahmen
Druck / Verkauf von Büchern, Kunstkarten und Aquarelle	764.35	126.00
Spenden	0	0
Mitgliederversammlung	500	0
Web-Seite	925.00	0
Bank- und Versandspesen	112.00	0
Total (Ausgabenüberschuss: CHF -2'175.35)	2'301.35	126.00

Der **Vermögensstand unserer Vereinigung beträgt neu am 31. Oktober 2023, CHF 5'753.22 CHF**  
 (Vorjahresstand: 7'928,57)

## 6. Aktivitäten 2023-24

Für das nächste Vereinsjahr ist geplant, die Dokumentation über die Stoffdruck-Technik von Ruth von Fischer weiterzuführen und bei entsprechendem Interesse daraus eine Publikation zu machen. Die Möglichkeiten der Digitalisierung sollen genutzt werden, um die physischen Werke wie auch digitale Informationen dazu zu organisieren und für Interessierte verfügbar zu machen. Dabei sollen insbesondere die nächsten Generationen angesprochen werden.

Im Namen des Freundeskreises Ruth von Fischer:

Euer Präsident, Rémy Stoll